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E8_AE_BA__E7_A7_BB_c107_208143.htm 我觉得这还是一个围

城现象，没出来都想出来，出来了都想回去。但是，有的人

怕没有任何成绩回去会没面子，有的人回去没有原来的位子

可以坐了，有的人怕回去后断了回来的这条路，等等，所以

还是有好多人由于各种原因留在外面艰苦生活的.很多人说，

坚持到底，努力奋斗，你前面的路一定是光明的。这话当然

很中听，可以鼓舞人的斗志去和困难拼搏。但有时候，我一

个人静下来想，大家出来吃这种苦到底值不值得。咱们先退

一步讲，经过拼搏就算有了一定的成绩，这个成绩是不是值

得牺牲和付出这么大。如果在国内同样付出这么多，是不是

可以得到更好的成绩呢？！而且在国内，有亲戚朋友的关心

，有认可的社会经验，有一定的人际关系资源，有熟悉的文

化交流......有和口味的饭菜，奋斗起来是不是更有天时地利人

和呢？！更何况，现在所有的努力，并不代表明天一定是光

明的，值不值得的问题就更突出了。当然，出来还是有很多

好处的，让我们真正地直观地了解了他国的一些具体情况，

开阔了眼界，增长了知识，我想这是无可厚非的。所以，就

我个人的观点，出来还是以学习为主要目的，这里说的学习

并不一定单纯指进大学什么的，而更多的是指对于人生的一

种洗礼，学成之后回国自己再开创自己的事业。当然，在国

外努力拼搏，艰苦生活，最后取到了自己想要的成绩，这也

没什么不对不可以的。但这就是，这种付出再得到成果的行

为，到底是牛，还是傻的个人区分问题了！wangsunqi众所周



知，移民的人都是年纪大一点，不是刚毕业的学生。在国内

有好的教育背景和工作背景，。很多都有三十以上了，家庭

事业都比较不错，但为什么要出国? 我个人认为，原因是综合

的。在国内的多年奋斗，对国内的情况了解的很清楚，但有

不少的失望，这一点奋斗过的人都有体会，具体情况不说了

。二是给自己另外一次机会，重新开始，也就是多一条出路

吧。三，如果在国外的确不行，我想很多人还是会回去的，

这并不是一条不归路，只是多一条路走。四，对小孩当然有

好处，当然也存在其它朋友说的杂货店，但你也许没有看到

他和在国内小朋友有利一面。五。丰富自己的人生，能出来

的人都是有勇气的人。人生的经历有时是钱买不来的。到老

了，想想我经历过，总比没有经历过好吧。六，至于苦与不

苦，是看个人的。在国内如果你想人上人，不是唾手可得的

，也是要通过辛苦和汗水的，从某种意义来讲比在国外还要

累心烦，而且付出和得到是不成比例的，这些是那些没有在

国内奋斗过的刚毕业的人体会不到的。这是看人看法，总之

我觉得出来的人都是有勇气，敢于挑战自己。人生累一点怕

什么，在累的同时也得到了许多。如果想不累到国有企业去

上班喝茶吧，你心甘吧？还有一点是，现在的世界的确是西

文国家主导的世界，这一点是无可争议的，和爱不爱国没有

关系。为什么那么多的优秀人才要到跨国公司工作，而不在

国企，为什么要出国留学，而不在国内读完就了事，哪怕是

国内一流的北大清华，又怎样。为什么大家要学英语，为什

么党和国家领导人也说要学习国外的先进经验，为什么都认

为进货比国产货要好，为什么人家搞公司上市我们也要搞，

为什么要加入WTO，为什么要买人家的飞机大炮，为什么人



家的董事长去了中国，国家领导人也要接见，为什么要拼命

引进外资，有些东西客观存在想否定也否定不了，就跟着学

吧。也许几十年以后，美国人英国人都想学中文，和我们现

在一样，到那时我样可以说为什么要留学，为什么要移民。

我想在国外的人，真的有机会，我想会个个报效祖国的。大

家可否有同感。zmqstrong不谈人文自然环境的比较,因为新移

民能全身心来这里享受自然和生活的而不用为生活奋斗的比

例很少,纯粹就价值概念,国内的RMB15K月薪和这里

的CA$2.5K月薪是有很大区别的.-房租: 这里(多论多)租个30年

前就造的APARTMENT, 还一房一厅,每月要CA$900,-950(连车

位,没家具). 这在上海恐怕开销没那么大,而且还能包括家具电

器全套)-交通: 自己的车,这里的保险加油费一年下来绝对要比

国内大, 公共交通的费用更是贵多了,这里的电车票都在国内

可以打的5KM了.-吃: 没啥说的除了那些食品以前在国内算是

进口,现在成国产的了,90%以上都要比国内贵至少2倍.例:中国

芹菜要CA$2.8每磅.-穿:如果你不是非世界顶级品牌不穿的,那

你穿的花费大,选择度低,而且都是中国出口来的, 要么就是穿

你国内带来的.- 通讯:手机,电话,上网,有线电视,唯一的评价是,

服务的质量差,周期长,东西土,价格就没比国内低的.-工作:在国

内能有RMB15K月入的工作岗位(纯销售岗位除外)的成就感,

级别高低,是和在加CA$2.5k不在一个档次上可以讨论的,工作

量其实是没很大差别的,这里也很好混,上班上网,迟到,早退,只

要老板能找到你就行.另外,这里工作的稳定性,也就是说不失

业的可能性一定比国内差,因为这里行业成熟,申请破产,转让,

买卖方便的很,对大小公司,不论赢利好坏都有可能.这些都是

实际日常生活所休戚相关的东西, 是不得不加以区别对待



的.gantonz15000=2500加元.2500加元可以买一台笔记本电脑，

可以去加勒比海6天7夜游2次,勉强可以去disney land 4次.可以

看250场电影(成人票).工作几个月后可以买一辆3~4年旧的二

手车日本车，过2年可以付高级公寓的首期(等於5%的房价)，

每月还贷款1000~1500。考虑到月收入是2500，还是可以承担

的.加拿大每月几千元收入过的生活和国内几千元过的生活是

完全不一样的.不能在比较前先把加元转成RMB.1加元和1元人

民币的消费能力是不能比的.交通:1元9可以从出发地坐到目的

地，当中无论转几次车，都不需要再卖票.国内空调车是2元

人民币，而且是坐一次车买一张票，所以还是这里便宜。另

外周日的day pass允许2个大人带一个小孩同时务限制使用,才7

元多加币.这里汽油是6毛6一升，国内应该是3元多吧.虽然价

格差不多，但这里6毛6在几千加元中占的比例肯定比中国的

小.保险这里平均是200一个月.国内虽然没有保险费这么一说

，但养路费，到每个省份收过路费，杂七杂八的费用加；起

来也不见得少到哪里.如果这里花在车上的费用比国内高，这

里的车的普及率应该比国内少才是.吃:虽然转成人民币后比中

国贵，但如果你有几千元月收入，也不会觉得贵.唐人街我每

星期去买一次菜.一般2个人的菜的开销要40多加元.葱1元3把

，猪肉3毛9一磅(类似一斤),土豆4毛7一磅，这里唯一觉得贵

的士那些加拿大和美国都不出产的水果和蔬菜，但也是相对

贵一点而言.穿:我和室友刚去eaton shopping ，她买了一件levis

的牛仔裤，是new arrival，不是打折的，加税后80多加元.化妆

品她在seras买了一套100多加元的资深堂的礼包.价格换成人民

币比国内便宜，如果有几千元的收入，可以买上20多套，在

中国，4~500千元的收入水平大概只能买几套.通讯:手机土是



事实,但这里座机打本地无限量，手机有周末，晚上无限量打

得包月计划.宽带40月一个月(我不觉得服务有多差,不过可能

你碰到的客户服务帐号很糟糕也说不定)。房租高这倒是真的

，一个人的收入就全花在上面了.所以这里大家如果有工作了

，几年后都会考虑买房.上班我还没有上过几个月，没有太大

的发言权.这里如果工作了900小时(必须是交EI的工作),如果是

由於公司重组，机构调整造成的laid off而不是由於自己的缘

故被laid off，是可以拿每月6~700加元的EI的。就是不工作，

生活也不会有太大问题,社会福利保障制度是加拿大的一个特

点.davidzhou“国内拿个四五千，工作福利稳定，工作量不多

”，哦，这个我好像没有听说过，可能我自己没本事“享这

个福”吧。算成人民币也只是让有些还没有出来的兄弟有个

大致的概念，我最后一句话已经说了“比是没有意思的”。

我工作1年后存了1万加元，给母亲买了个笔记本电脑（

在future shop)，给父母买了来回机票，另外还一起去了古巴

旅游，还有的就放在那里，反正今后付帐的时候慢慢来。有

关“享受”，我实在觉得看些电影，吃个饭什么的荣升为享

受可能过了，就是生活的内容罢了，车和房，把这些作为大

事来看，人也就俗了，没有不可以，但是别太当回事了，想

想你搞定了这么办？没目标了？这个帖子就是说移民的追求

，其实每个人的追求都是不同的，所以走自己的路，让别人

说吧。不过如果出来的话，国内的关系等也别放了，混的不

好可以马上掉头，人有选择总比没有好。祝大家圣诞快乐，

我周六就回上海休假了，大家过节玩好！mtl1506 出国留学移

民教育考试出国,留学,移民,澳洲,澳大利亚,加拿大,英国,美国,

法国,日本,新西兰 我觉得这还是一个围城现象，没出来都想



出来，出来了都想回去。但是，有的人怕没有任何成绩回去

会没面子，有的人回去没有原来的位子可以坐了，有的人怕

回去后断了回来的这条路，等等，所以还是有好多人由于各

种原因留在外面艰苦生活的.很多人说，坚持到底，努力奋斗

，你前面的路一定是光明的。这话当然很中听，可以鼓舞人

的斗志去和困难拼搏。但有时候，我一个人静下来想，大家

出来吃这种苦到底值不值得。咱们先退一步讲，经过拼搏就

算有了一定的成绩，这个成绩是不是值得牺牲和付出这么大

。如果在国内同样付出这么多，是不是可以得到更好的成绩

呢？！而且在国内，有亲戚朋友的关心，有认可的社会经验

，有一定的人际关系资源，有熟悉的文化交流......有和口味的

饭菜，奋斗起来是不是更有天时地利人和呢？！更何况，现

在所有的努力，并不代表明天一定是光明的，值不值得的问

题就更突出了。当然，出来还是有很多好处的，让我们真正

地直观地了解了他国的一些具体情况，开阔了眼界，增长了

知识，我想这是无可厚非的。所以，就我个人的观点，出来

还是以学习为主要目的，这里说的学习并不一定单纯指进大

学什么的，而更多的是指对于人生的一种洗礼，学成之后回

国自己再开创自己的事业。当然，在国外努力拼搏，艰苦生

活，最后取到了自己想要的成绩，这也没什么不对不可以的

。但这就是，这种付出再得到成果的行为，到底是牛，还是

傻的个人区分问题了！wangsunqi众所周知，移民的人都是年

纪大一点，不是刚毕业的学生。在国内有好的教育背景和工

作背景，。很多都有三十以上了，家庭事业都比较不错，但

为什么要出国? 我个人认为，原因是综合的。在国内的多年奋

斗，对国内的情况了解的很清楚，但有不少的失望，这一点



奋斗过的人都有体会，具体情况不说了。二是给自己另外一

次机会，重新开始，也就是多一条出路吧。三，如果在国外

的确不行，我想很多人还是会回去的，这并不是一条不归路

，只是多一条路走。四，对小孩当然有好处，当然也存在其

它朋友说的杂货店，但你也许没有看到他和在国内小朋友有

利一面。五。丰富自己的人生，能出来的人都是有勇气的人

。人生的经历有时是钱买不来的。到老了，想想我经历过，

总比没有经历过好吧。六，至于苦与不苦，是看个人的。在

国内如果你想人上人，不是唾手可得的，也是要通过辛苦和

汗水的，从某种意义来讲比在国外还要累心烦，而且付出和

得到是不成比例的，这些是那些没有在国内奋斗过的刚毕业

的人体会不到的。这是看人看法，总之我觉得出来的人都是

有勇气，敢于挑战自己。人生累一点怕什么，在累的同时也

得到了许多。如果想不累到国有企业去上班喝茶吧，你心甘

吧？还有一点是，现在的世界的确是西文国家主导的世界，

这一点是无可争议的，和爱不爱国没有关系。为什么那么多

的优秀人才要到跨国公司工作，而不在国企，为什么要出国

留学，而不在国内读完就了事，哪怕是国内一流的北大清华

，又怎样。为什么大家要学英语，为什么党和国家领导人也

说要学习国外的先进经验，为什么都认为进货比国产货要好

，为什么人家搞公司上市我们也要搞，为什么要加入WTO，

为什么要买人家的飞机大炮，为什么人家的董事长去了中国

，国家领导人也要接见，为什么要拼命引进外资，有些东西

客观存在想否定也否定不了，就跟着学吧。也许几十年以后

，美国人英国人都想学中文，和我们现在一样，到那时我样

可以说为什么要留学，为什么要移民。我想在国外的人，真



的有机会，我想会个个报效祖国的。大家可否有同感

。zmqstrong不谈人文自然环境的比较,因为新移民能全身心来

这里享受自然和生活的而不用为生活奋斗的比例很少,纯粹就

价值概念,国内的RMB15K月薪和这里的CA$2.5K月薪是有很大

区别的.-房租: 这里(多论多)租个30年前就造的APARTMENT, 

还一房一厅,每月要CA$900,-950(连车位,没家具). 这在上海恐

怕开销没那么大,而且还能包括家具电器全套)-交通: 自己的

车,这里的保险加油费一年下来绝对要比国内大, 公共交通的

费用更是贵多了,这里的电车票都在国内可以打的5KM了.-吃: 

没啥说的除了那些食品以前在国内算是进口,现在成国产的

了,90%以上都要比国内贵至少2倍.例:中国芹菜要CA$2.8每磅.-

穿:如果你不是非世界顶级品牌不穿的,那你穿的花费大,选择

度低,而且都是中国出口来的, 要么就是穿你国内带来的.- 通

讯:手机,电话,上网,有线电视,唯一的评价是,服务的质量差,周

期长,东西土,价格就没比国内低的.-工作:在国内能有RMB15K

月入的工作岗位(纯销售岗位除外)的成就感,级别高低,是和在

加CA$2.5k不在一个档次上可以讨论的,工作量其实是没很大

差别的,这里也很好混,上班上网,迟到,早退,只要老板能找到你

就行.另外,这里工作的稳定性,也就是说不失业的可能性一定

比国内差,因为这里行业成熟,申请破产,转让,买卖方便的很,对

大小公司,不论赢利好坏都有可能.这些都是实际日常生活所休

戚相关的东西, 是不得不加以区别对待的.gantonz15000=2500加

元.2500加元可以买一台笔记本电脑，可以去加勒比海6天7夜

游2次,勉强可以去disney land 4次.可以看250场电影(成人票).工

作几个月后可以买一辆3~4年旧的二手车日本车，过2年可以

付高级公寓的首期(等於5%的房价)，每月还贷款1000~1500。



考虑到月收入是2500，还是可以承担的.加拿大每月几千元收

入过的生活和国内几千元过的生活是完全不一样的.不能在比

较前先把加元转成RMB.1加元和1元人民币的消费能力是不能

比的.交通:1元9可以从出发地坐到目的地，当中无论转几次车

，都不需要再卖票.国内空调车是2元人民币，而且是坐一次

车买一张票，所以还是这里便宜。另外周日的day pass允许2

个大人带一个小孩同时务限制使用,才7元多加币.这里汽油是6

毛6一升，国内应该是3元多吧.虽然价格差不多，但这里6毛6

在几千加元中占的比例肯定比中国的小.保险这里平均是200一

个月.国内虽然没有保险费这么一说，但养路费，到每个省份

收过路费，杂七杂八的费用加；起来也不见得少到哪里.如果

这里花在车上的费用比国内高，这里的车的普及率应该比国

内少才是.吃:虽然转成人民币后比中国贵，但如果你有几千元

月收入，也不会觉得贵.唐人街我每星期去买一次菜.一般2个

人的菜的开销要40多加元.葱1元3把，猪肉3毛9一磅(类似一

斤),土豆4毛7一磅，这里唯一觉得贵的士那些加拿大和美国都

不出产的水果和蔬菜，但也是相对贵一点而言.穿:我和室友刚

去eaton shopping ，她买了一件levis的牛仔裤，是new arrival，

不是打折的，加税后80多加元.化妆品她在seras买了一套100多

加元的资深堂的礼包.价格换成人民币比国内便宜，如果有几

千元的收入，可以买上20多套，在中国，4~500千元的收入水

平大概只能买几套.通讯:手机土是事实,但这里座机打本地无

限量，手机有周末，晚上无限量打得包月计划.宽带40月一个

月(我不觉得服务有多差,不过可能你碰到的客户服务帐号很糟

糕也说不定)。房租高这倒是真的，一个人的收入就全花在上

面了.所以这里大家如果有工作了，几年后都会考虑买房.上班



我还没有上过几个月，没有太大的发言权.这里如果工作了900

小时(必须是交EI的工作),如果是由於公司重组，机构调整造

成的laid off而不是由於自己的缘故被laid off，是可以拿每

月6~700加元的EI的。就是不工作，生活也不会有太大问题,社

会福利保障制度是加拿大的一个特点.davidzhou“国内拿个四

五千，工作福利稳定，工作量不多”，哦，这个我好像没有

听说过，可能我自己没本事“享这个福”吧。算成人民币也

只是让有些还没有出来的兄弟有个大致的概念，我最后一句

话已经说了“比是没有意思的”。我工作1年后存了1万加元

，给母亲买了个笔记本电脑（在future shop)，给父母买了来

回机票，另外还一起去了古巴旅游，还有的就放在那里，反

正今后付帐的时候慢慢来。有关“享受”，我实在觉得看些

电影，吃个饭什么的荣升为享受可能过了，就是生活的内容

罢了，车和房，把这些作为大事来看，人也就俗了，没有不

可以，但是别太当回事了，想想你搞定了这么办？没目标了

？这个帖子就是说移民的追求，其实每个人的追求都是不同

的，所以走自己的路，让别人说吧。不过如果出来的话，国

内的关系等也别放了，混的不好可以马上掉头，人有选择总

比没有好。祝大家圣诞快乐，我周六就回上海休假了，大家

过节玩好！mtl1506 


